

## **LA CONSTRUCTION DU TEMPLE**

**1 Rois 5:1-18; 6:1-38**

### **LEÇON 257 – Cours des Jeunes**

**VERSET DE MEMOIRE: "Si l'Eternel ne bâtit la maison, ceux qui la bâtissent travaillent en vain"**  
**(Psaume 127:1).**

#### **Le Plan de Dieu**

Quand un commandement vient du Seigneur pour mettre à exécution une œuvre, cela nécessite toujours de la sagesse pour accomplir ce commandement. Quand Dieu dit à Noé de construire une arche, Il donna aussi les plans pour ce grand bateau. De même lorsque Dieu commanda à Moïse d'ériger un Tabernacle dans le désert, il donna des instructions détaillées. Maintenant lorsqu'un Temple devait être construit à Jérusalem, le même Dieu en donna le plan à David qui dit: "C'est par un écrit de sa main, . . . que l'Eternel m'a donné l'intelligence de tout cela, de tous les ouvrages de ce modèle" (1 Chroniques 28:19).

#### **Les Derniers Jours de David**

Un jour David dit à Salomon son fils: "j'avais l'intention de bâtir une maison au nom de l'Eternel, mon Dieu" (1 Chroniques 22:7); alors il parla au sujet de l'or, de l'argent, du cuivre, du fer, du bois et de la pierre qu'il avait rassemblés. "Et" dit-il, "tu en ajouteras encore". Ensuite, semblable à un père craignant Dieu qu'il était, il dit: "Lève-toi et agis, et que l'Eternel soit avec toi!" (1 Chroniques 22:14, 16).

David savait très bien que la tâche n'était pas l'une des plus petites. Il demanda au peuple: "Qui veut encore présenter volontairement aujourd'hui ses offrandes à l'Eternel?" Sûrement les derniers jours de David furent les meilleurs. Combien heureux était-il lorsqu'avec un "cœur bien disposé ils les faisaient à l'Eternel; le roi David en eut aussi une grande joie" (1 Chroniques 29:5, 9). Ecoutez quelques paroles prises de la prière de David juste avant sa mort. "A toi, Eternel, la grandeur, la force et la magnificence, l'éternité et la gloire!... à toi, Eternel, le règne, ... c'est de ta main que viennent toutes ces richesses que nous avons préparées pour te bâtir une maison, à toi, à ton saint nom, et c'est à toi que tout appartient" (1 Chroniques 29:11, 16). Ceci ne nous rappelle-t-il pas la prière que notre Sauveur nous a enseignée à dire?

En réponse à la prière de David que le Seigneur donnerait à Salomon un cœur dévoué "à l'observation de tes commandements, ... et qu'il bâtisse le palais pour lequel j'ai fait des préparatifs" (1 Chroniques 29:19) et aussi en réponse, Dieu donna à Salomon la sagesse, la connaissance, des richesses et l'honneur.

#### **Le Moment et l'Endroit**

Après la mort de David, la quatrième année du règne de Salomon, dans le second mois, il commença à bâtir la maison du Seigneur à Jérusalem, sur le Mont Morija.

Avons-nous vécu en ces jours lointains, très lointains, et étions-nous demeurés sur l'une des quatre montagnes sur laquelle Jérusalem est construite, et regardé vers l'est, nous aurions vu les méandres lointains du Jourdain et la couleur grise de la Mer Morte. Regardant vers le sud, nous pourrions être témoins du panorama de la contrée montagneuse de la Judée et de Bethléhem; et jetant le regard à l'ouest, nous pourrions voir une brume à l'horizon éloigné, qui marque la bordure de la Grande Mer.

Juste en bas s'étend la vallée coupée par le ruisseau Cédon, au-dessus de laquelle notre Sauveur passa la nuit quand Il fut trahi dans le jardin.

### **Travailleurs Volontaires et Habilés**

Allons-nous retourner les pages de l'histoire et suivre brièvement la construction du Temple de Salomon? Il n'y avait pas de difficultés de travail – un travail pour chaque homme et un homme pour chaque travail. Tout comme David avait dit: "Voici près de toi, pour toute l'œuvre, tous les hommes bien disposés et habiles dans toute espèce d'ouvrages" (1 Chroniques 28:21). D'énormes pierres étaient extraites des carrières, puis taillées et découpées selon la dimension avant d'être transportées à l'emplacement du Temple. Certaines pierres avaient été trouvées à l'emplacement du Temple, qui avaient une longueur de 40 pieds (12m 192) et 5 à 6 pieds (1,5 mètres et 1,8 m) d'épaisseur, et pesant plus que 100 tonnes anglaises, soient 101,7 tonnes françaises. Le sommet de la montagne fut beaucoup élargi pour recevoir le Temple et ses cours environnantes, par ces pierres disposées tout autour des côtés de la montagne et soutenues par d'énormes piliers. Ainsi furent posées terrasse sur terrasse et de spacieuses cavernes souterraines. Nous avons lu que Salomon possédait 40.000 chevaux. Les crèches souterraines restantes pour les chevaux et les places pour les chariots ont été découvertes. Des portes à deux battants donnent accès de la rue aux écuries pavées de pierres rugueuses pour empêcher les chevaux de tomber. Les gens ont vu des trous des écuries et des poteaux servant de mors aux chevaux et les mangeoires en pierre.

### **Les Cèdres du Liban**

Dans les forêts du Liban allaient des bûcherons. Là, ils coupaient des cèdres géants, une variété très précieuse qui pourrait être magnifiquement taillée. Il n'y avait pas de puissant équipement, ainsi le travail était fait à la main, ce qui nécessita le grand nombre de personnes dont on avait besoin pour faire le travail. Il devait y avoir une grande joie dans le cœur des bûcherons comme 10.000 haches se mouvaient; 10.000 hommes avec le cœur battant comme un homme, animés d'un seul objectif – construire la maison du Seigneur. Alors ils craignaient: "Bois" quand un cèdre géant tombait – une autre poutre pour la maison du Seigneur. Après un mois de dur labeur, ils retournaient chez eux pour une période de deux mois, pour se faire relayer par un autre groupe de 10.000. Ainsi 80.000 ouvriers et 3.300 chefs étaient responsables de cette partie du travail. Alors sur la côte de la Mer Méditerranée, certains des 70.000 porteurs transportaient les cèdres. D'énormes radeaux flottaient sur la mer jusqu'à Joppé d'où les cèdres devaient être portés à travers la contrée jusqu'à Jérusalem. Là, sans hache, ni marteau, ni n'importe quel outil en fer, chaque pièce était mise en place (1 Rois 6:7). On avait besoin aussi de cyprès pour le plancher, car le plancher était couvert de cyprès.

Les navires de Salomon apportaient de l'or d'Ophir lointain, contrée située à trois années de navigation par des vaisseaux voguant sur l'Océan en ces jours de temps anciens, car le Canal de Suez n'existe pas alors.

### **Le Lieu Saint**

Le Temple proprement dit avait 90 pieds (30 mètres) de long, 30 pieds (10 mètres) de large et 30 pieds (10 mètres) de haut, tous les cèdres étant couverts d'or. Le Sanctuaire, où le Saint des Saints était séparé du Lieu Saint par un voile de couleur bleue, pourpre, et cramoisie (2 Chroniques 3:14). Le Saint des Saints était un cube parfait ayant 30 pieds (10 mètres) de côté. A l'intérieur de cette chambre étaient deux chérubins fait de bois d'olive, recouverts d'or, chacun mesurant 15 pieds (5 mètres) de haut et dont l'envergure aussi mesurait 15 pieds (5 mètres). Peux-tu imaginer la beauté à te couper le souffle de cette scène, l'aile de l'un touchant l'aile de l'autre, et leur aile opposée touchant le mur, leurs faces regardant en bas à l'endroit où L'Arche devait être placée? Les murs

furent décorés de figures de chérubins, de palmiers et de fleurs épanouies couverts d'or. Même le plancher fut couvert d'or pur, comme le fut aussi l'autel de cèdre dans le Lieu Saint. David pourvut d'or pur le Temple; et n'est-il pas intéressant de noter que pour l'autel d'encens qui est l'exemple de la sanctification, il pourvut d'or pur? (2 Chroniques 28:18).

### **Selon le Plan**

Salomon construisit aussi la cour qui contenait l'autel d'airain qui symbolise le salut. Toute chose fut faite selon le plan de Dieu, et beaucoup selon le Tabernacle dans le désert. Cependant, le Temple était beaucoup plus coûteux et ses dimensions représentaient le chiffre double de celles du Tabernacle. Sa valeur a été estimée entre deux et cinq billions de dollars (520.000.000.000.000 et 1.300.000.000.000 000 CFA ou 520 milliards et 1 billion 300 milliards de FCFA).

Deux énormes piliers furent élevés juste en dehors du Temple, avec des chaînes à leur sommet, auxquelles étaient suspendues 100 grenades d'airain. Considérons pour un moment le porche devant le Temple. Il avait 30 pieds (10 mètres) de long et 180 pieds (60 mètres) de haut. L'intérieur étant couvert d'or pur. Imagine une tour d'église s'élevant environ à une hauteur d'un édifice de 15 étages – tout l'intérieur étant couvert d'or!

Le Temple n'était pas un édifice semblable à nos églises actuelles qui reçoivent une congrégation, mais son but était de célébrer le service d'adoration; et la congrégation était à l'extérieur. (Voir leçon n° 70, Livre 6, pour le service d'adoration). Le Temple proprement dit achevé au bout de sept ans et demi, mais 13 autres années additionnelles furent exigées pour l'achèvement de la maison de Salomon, les splendides galeries, les cours, les porches et les halls.

Seulement, si nous avions vécu aux jours de Salomon et, comme le Reine de Séba, avions vu la Maison du Seigneur, nous pourrions pleinement comprendre la beauté du Temple, la dimension des pierres, les sculptures et décos en or travaillées.

### **L'Ancienne et la Nouvelle Jérusalem**

Non seulement en Palestine, mais dans tous les coins du monde d'alors, le Temple dans Jérusalem était le centre d'adoration juive et toute synagogue faisait face au Temple. Daniel, pendant qu'il était en captivité plusieurs années plus tard ouvrait ses fenêtres du côté de Jérusalem et priait, quoiqu'en ce moment le Temple était en ruines.

Aujourd'hui, les fenêtres de ton âme s'ouvrent-elles en direction de Jérusalem? Non pas en direction de la ville qui a été trois fois détruite puis rebâtie, mais en direction de la Jérusalem céleste? As-tu le regard comme Abraham de l'ancien temps sur "une cité qui a de solides fondements, celle dont Dieu est l'architecte et le constructeur" (Hébreux 11:10). Désires-tu ardemment voir cette cité d'or pur que vit Jean, "la cité sainte, la nouvelle Jérusalem" descendant du ciel d'auprès de Dieu? (Apocalypse 21:2)? S'il en est ainsi, tu dois te préparer pour cette place. Si tu espères t'ajuster à ce Joli Temple d'en haut tu dois être modelé, et travaillé ici sur terre pour que tu puisses être placé dans cet édifice sans le bruit d'un marteau. Comment recevons-nous ce modelage, ce découpage et cet affinage? "Ma parole, n'est-elle pas comme un feu? dit l'Eternel; et semblable à un marteau qui brise le roc?" (Jérémie 23:29). La Parole de Dieu peut consumer du cœur toute substance indésirable; et ses coups de marteau peuvent faire voler en éclats un peu par ici un peu par là, si quelqu'un veut seulement se laisser faire.

### **Notre Maison**

Une autre parole d'exemple que nous trouvons dans la Bible nous montre que toi et moi construisons une maison. Nous n'avons pas besoin d'aller dans la forêt du Liban pour le cèdre, les carrières pour la pierre, les plaines du Jourdain pour l'airain, ni à Ophir pour l'or. Au contraire nous creusons dans la Parole de Dieu. Là nous trouvons les approvisionnements de notre construction et à l'autel de prière Dieu pourvoit à nos besoins.

Le vrai premier pas dans la construction de notre temple est d'aller à Jésus-Christ, qui est la Fondation: "Mais que chacun prenne garde à la manière dont il bâtit dessus. Car personne ne peut poser un autre fondement que celui qui a été posé, savoir Jésus-Christ" (1 Corinthiens 3:10, 11). A travers Sa Parole nous apprenons que les plus importantes parties du temple sont les trois expériences de Justification, de Sanctification et du Baptême du Saint-Esprit. Ces expériences étaient figurées dans le Temple de Salomon par l'autel de bronze dans la cour extérieure, l'autel d'or dans le Lieu Saint, et le Saint des Saints derrière le voile, ou rideau.

Après que ces expériences spirituelles ont été reçues, choisissons avec soin seulement les meilleurs matériaux pour la décoration intérieure. Tout comme Salomon apporta l'or pur au Temple à Jérusalem, nous devons placer la meilleure substance dans notre maison. Beaucoup de prière et de consécration sont nécessaires dans notre édifice, y compris l'obéissance et amour mélangés à la substance de la foi. Nous apprenons que l'épreuve de la foi est beaucoup plus précieuse que l'or (1 Pierre 1:7), et nous décorons notre temple avec "la pureté incorruptible d'un esprit doux et paisible". Un autre embellissement est la sagesse, appelée "une couronne de grâce" (Proverbes 4:9).

Continuons à améliorer, polir et décorer nos coeurs avec les matériaux indestructibles. Alors, quand le feu viendra pour éprouver l'espèce d'œuvre de chaque homme, notre "maison", différente du Temple à Jérusalem qui était trois fois détruite, demeurera, et nous recevrons une riche récompense (1 Corinthiens 3:13, 14).

## QUESTIONS

1. Pourquoi David ne pouvait-il pas bâtir la maison du Seigneur?
2. Est-ce que le Roi Hiram s'associa à Salomon?
3. Comment Salomon paya-t-il les hommes de Hiram?
4. Combien de tailleurs de pierre le roi avait-il dans les montagnes?
5. Combien d'années Salomon régna-t-il quand il commença à construire le Temple?
6. Quelles étaient les dimensions du Temple?
7. Décris le Sanctuaire, où l'Arche devait être gardée.
8. Penses-tu que Salomon utilisa des matériaux sans valeur?
9. Quelle leçon pouvons-nous apprendre de ceci?
10. Quel temps Salomon a-t-il mis pour la construction du Temple?